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Наши специалисты восстанавлива-
ют инфраструктуру братской Горловки, 
в больницах города трудятся кузбасские 
врачи. Как рассказал Илья Середюк, он 
периодически встречается с ними и счи-
тает этих людей настоящими героями и 
патриотами.

В нашей стране реализуется програм-
ма «Время героев», которая направлена 
на подготовку участников специальной 
военной операции к работе в органах го-
сударственной власти. На днях участ-
ник этой программы, герой ДНР гвардии 
полковник Артём Жога стал полномоч-
ным представителем Президента России 
в Уральском федеральном округе. Отве-
чая на вопрос о привлечении ветеранов 
спецоперации в управленческую команду 
Кузбасса, Илья Середюк напомнил о том, 
что назначил своим внештатным советни-
ком участника СВО Василия Винникова.

В Кузбассе снимают фильм о бойцах 
74-й Юргинской бригады. Одна из слу-
шательниц прямого эфира попросила гу-
бернатора рассказать о нём подробнее.

«Активисты из числа родственников 
участников СВО занимаются созданием 
документального фильма о боевом пути 
нашей прославленной мотострелковой 
бригады с момента создания по настоя-
щее время. Часть материала предостав-
лена пресс-службой Центрального во-
енного округа. В фильм будут включены 
кадры, снятые самими военнослужащи-
ми в зоне СВО. Это важный патриотиче-
ский продукт, будем показывать в школах 
и кинотеатрах», – пояснил глава региона.

А жители Гурьевского округа поинте-
ресовались, куда могут приносить вещи и 
продукты для помощи участникам специ-
альной военной операции. Как рассказал 
губернатор, пункты сбора помощи орга-
низованы во всех муниципалитетах Куз-
басса, узнать их адреса можно на сайтах 
администраций и в аккаунтах глав тер-
риторий.

Комфортные ͱсловиͽ 
длͽ жителей

На эфир дозвонился житель Москвы 
Александр, который любит отдыхать в 
«Шерегеше». Он предложил построить в 
курортном посёлке крытый круглогодич-
ный скейт-парк. Подобный есть в Каза-
ни и является местом привлечения актив-
ной молодёжи.

«Курорт становится более привлека-
тельным для инвесторов. Уже в этом году 
сдадим три жилых дома. В проекте ещё 
несколько многоквартирных высоток, 
детсад, школа. Предусмотрена площадка 
для многофункционального спортком-
плекса на месте бывшей колонии», – от-
метил Илья Середюк.

Также губернатор рассказал, что пло-
щадка для будущего спорткомплекса сей-
час принадлежит государству. Власти Куз-
басса ведут переговоры о предоставле-
нии её для строительства. А какие имен-
но виды спорта будут доступны посети-

телям комплекса, станет известно после 
консультаций с представителями моло-
дёжной среды. Учитывая, что объект по-
строят именно для них, это правильно.

Один из жителей областного центра 
предложил заасфальтировать парковку 
перед входом в сосновый бор в Руднич-
ном районе. Глава региона обратил вни-
мание на то, что это предложение посту-
пает не впервые, но его не воплощают в 
жизнь из-за мнения экологов о вредном 
влиянии такого вида урбанизации на при-
роду. Для поддержания текущего состоя-
ния парковки её отсыпят щебнем. 

Другой кемеровчанин спросил о соз-
дании пешеходных дорожек на Кузбас-
ском мосту. Илья Середюк напомнил, что 
ремонт на проезжей части ещё не закон-
чен и возобновится в следующем году. На 
зимний период движение по мосту откры-
ли по четырём полосам, при этом специа-
листы ушли в подмостовое пространство 
и будут работать там. В связи с этим до-
ступность моста для пешеходов сейчас 
ограничена. В то же время глава регио-
на обратил внимание на концепцию пе-
шеходных маршрутов, реализуемую в об-
ластном центре в последние годы. В со-
ответствии с ней появились удобные и 
функциональные тротуары от «Лаплан-
дии» и Мемориала Воину-Освободителю 
до Московской площади, можно свободно 
дойти от новых спортивных объектов на 
Притомском проспекте до историческо-
го центра города на Советском проспек-
те. В планах властей – продолжать рабо-
ту в этом направлении.

В продолжении темы мостов посту-
пил вопрос о строительстве в Кемерове 
третьего моста через реку Томь. Илья 
Середюк напомнил, что он предусмо-
трен генеральным планом города. А 
ситуация с ремонтом Кузбасского мо-
ста только подтвердила необходимость 
в ещё одной переправе. Сейчас ведутся 
предпроектные работы, в следующем 
году планируется приступить к проек-
тированию. 

Ки͠ермоͶенниͨам   ͠ой
Одна из жительниц Кузбасса рассказа-

ла, что её знакомый стал жертвой интер-
нет-мошенников. И спросила о том, какие 
меры предпринимаются в нашем регионе 
для борьбы с ними. Отвечая на этот во-
прос, Илья Середюк отметил, что на лю-
дей оказывается сильное психологиче-
ское воздействие. Поэтому среди жертв 
– множество люди с высшим образова-
нием и научными степенями.

Борьба с мошенниками ведётся в еже-
дневном режиме, но они изобретают всё 
новые способы обмана людей. Поэтому 
лучшей защитой является профилакти-
ка, которая проводится на предприятиях 
и в учебных заведениях, в СМИ и соцсе-
тях. Эта работа даёт плоды: если в целом 
по стране количество киберпреступлений 
выросло на 20 процентов, то в Кузбассе – 
сократилось на 8 процентов.

АндǬеǥ ЕРМОЛǚК.

С 1 октября в Российской 
Федерации стартовал осенний 
призыв. Мероприятия, связан-
ные с привлечением кузбассов-
цев на военную службу, будут 
осуществляться в установлен-
ные законодательством РФ сро-
ки: до 31 декабря текущего года.

«Весной этого года для 
прохождения военной службы 
в Кузбассе призвали и напра-
вили в войска более 2 700 че-
ловек. В результате весеннего 
призыва все муниципальные 
образования региона выпол-
нили установленное задание в 
полном объёме. Этой осенью 
планируется призвать на служ-
бу с территорий региона около 
3 тысяч мужчин. Примерно та-
кое же количество жителей ре-
гиона отправились исполнять 
военный долг прошлой осе-
нью», – отметил военный ко-
миссар Кемеровской области 
– Кузбасса полковник Сергей 
Рязанцев.

Как и весной, в новом при-
зывном периоде новобранцы 
будут обеспечены всеми не-
обходимыми видами доволь-
ствия, в том числе повседнев-
ной формой одежды установ-
ленного образца, банковскими 
и персональными электронны-
ми картами, наборами предме-
тов личной гигиены, куда вхо-
дят бритвенные станки, сред-
ства для стирки, швейный на-
бор, дезодорант, складной ста-
кан и другие вещи первой не-
обходимости. Также призывни-
ков обеспечивают сухим пай-
ком в дорогу на три дня с тремя 
приёмами пищи в сутки. Если 
дорога будет занимать боль-
ше трёх дней, то питание будет 
обеспечиваться в ресторанах. 
В наборах еды предусмотре-
ны основные блюда, сладкие 
десерты, жевательная резин-
ка, сухие смеси для приготов-

ления напитков, таблетки для 
обеззараживания воды.

Сейчас призывников будут 
доставлять в областной сбор-
ный пункт транспортом от во-
енных комиссариатов региона. 
Здесь созданы запасы необхо-
димого медицинского имуще-
ства, медикаментов и обору-
дования, продовольствия и ве-
щевого имущества для выда-
чи призывникам перед убыти-
ем со сборного пункта. В даль-
нейшем они направятся в со-
ставе команд в пункты посто-
янной дислокации соедине-
ний и воинских частей на тер-
ритории России. Добираться к 
местам прохождения службы 
новобранцы будут тремя спо-
собами: воздушным, железно-
дорожным и автомобильным 
транспортом.

Около трети призывников 
после обучения в учебной во-
инской части получат военно-
учётную специальность и на-
выки управления современной 
военной техникой. Эти воен-
нослужащие будут направлены 

в войска в соответствии с полу-
ченными навыками.

Решение о направлении в 
конкретную воинскую часть 
принимается призывной ко-
миссией с учётом потребно-
сти войск, задания на призыв 
из Кузбасса, а также годности 
призывника к военной службе 
по состоянию здоровья, уров-
ня его образования, имеющей-
ся у него подготовки по военно-
учётной специальности и ре-
зультатов профессионального 
психологического отбора.

Особенностью предстоящей 
призывной кампании будет воз-
можность у новобранцев обжа-
ловать решения, принятые при-
зывными комиссиями в досу-
дебном порядке. Подать жалобу 
в призывную комиссию Кеме-
ровской области – Кузбасса те-
перь можно в электронном виде 
с использованием портала «Гос-
услуги». Также оформить все 
необходимые документы мож-
но через многофункциональ-
ный центр предоставления го-
сударственных и муниципаль-
ных услуг в письменной форме 
на бумажном носителе при лич-
ном приёме гражданина. 

Оповещение граждан о явке 
на мероприятия, связанные с 
призывом на военную службу, 
будет осуществляться повест-
ками в бумажном виде. Они бу-
дут доводиться призывникам 
под расписку, а также заказны-
ми письмами.

Первые отправки призыв-
ников Кузбасса со сборного пун-
кта планируется начать с 15 ок-
тября. Срок службы новобран-
цев не меняется и составляет 12 
месяцев, по истечении которых 
все военнослужащие будут сво-
евременно уволены и направле-
ны к местам проживания.

Задать все интересующие во-
просы по поводу осеннего при-
зыва можно по телефону пря-
мой линии военного комиссари-
ата Кемеровской области – Куз-
басса: 8 (3842) 77-08-31. Еже-
дневно с 9:00 до 18:00 специа-
листы будут давать разъяснения 
для граждан на темы, связанные 
с призывом на военную службу.

Евгениȶ БЛИǃНИКОВА.

В кемеровском областном сборном пункте новобранцев-срочников 
2 октября прош;л брифинг, где рассказали об особенностях и задачах 
осеннего призыва 

// факт

Военнослужащие, проходящие военную службу по призыву, 
не будут привлекаться для участия в выполнении задач спе-
циальной военной операции в новых регионах.

Окончание. Начало на 1-й стр.

͓едералͺное признание
Капсульная коллекция кузбас-

ских предпринимателей «Чёрное зо-
лото» заняла первое место в номина-
ции «Общественное признание» на 
выставке в Москве

Благодаря господдержке в рам-
ках реализации нацпроекта «Малое 
и среднее предпринимательство» 
шесть компаний Кемеровской обла-
сти представили коллекцию на Меж-
дународной выставке дизайна инте-
рьеров и технологий «Русский дом». 
Кузбасская коллекция «Чёрное золо-
то» представляла пространство, где 
гармонично объединены элементы 
гордости и наследия региона с совре-
менными креативными дизайнерски-
ми решениями. В интерьере капсулы 
присутствовали элементы, напомина-
ющие о сибирской тайге, склонах гор, 
недрах, а также орнаменты, характер-
ные для народного искусства региона.

«Философия капсульной кол-
лекции «Чёрное золото» заключа-
ется в стремлении показать, как мо-
жет гармонично сосуществовать про-
шлое и настоящее в одном интерье-
ре. Эта концепция направлена на то, 
чтобы создать пространство, макси-
мально отражающее наш регион, и 
рассказать о его истории», – отме-
чает основатель мебельной компа-
нии Юлия Лобова.

В рамках выставки в телеграм-ка-
нале проводилось голосование на луч-
шую капсульную коллекцию, «Чёрное 
золото» набрало больше всех голосов и 
стало победителем в номинации «Об-
щественное признание».

«Участие в федеральных и между-
народных проектах, конкурсах, выстав-
ках позволяет заявить о себе и продук-
ции на широкую аудиторию, поставить 
масштабные цели и одновременно по-
общаться в окружении коллег-про-
фессионалов, – говорит Юлия Лобова. 
– Благодарим центр «Мой бизнес» за 
возможность принять участие в меро-
приятии целой командой предприни-
мателей из Кузбасса. Оно помогло нам 
завести новые знакомства, найти пар-
тнёров, получить новый опыт, расши-
рить кругозор и достойно представить 
себя и наш регион».

Центр «Мой бизнес» в Кузбассе ра-
ботает в рамках нацпроекта «Малое и 
среднее предпринимательство», кото-
рый инициировал президент России 
Владимир Путин.

̈́енͺ͢и длͽ соʹиалͺныͳ 
предпринимателей

В рамках совместного проекта 
правительства Кузбасса, центра «Мой 
бизнес» и группы горно-металлурги-
ческой компании объявлен конкурс 
на выдачу грантов социальным пред-
приятиям региона. Претендовать на 
получение финансовой помощи мо-
гут компании, которые включены в 
реестр социальных предприятий Куз-
басса и ведут деятельность в Ново-
кузнецке, Междуреченске, Осинни-
ках, Калтане, Таштаголе, Казе и Ше-
регеше, а также в Гурьевском округе.

По условиям конкурса на момент 
подачи заявки предприятие не долж-
но находиться в процессе реоргани-
зации или ликвидации и быть по-
лучателем гранта от Министерства 
экономического развития Кузбасса 
в 2023 и 2024 годах.

Размер гранта – от 300 до 800 
тысяч рублей. Средства могут быть 
направлены на аренду, приобрете-
ние оборудования, мебели, оплату 
коммунальных услуг, переобору-
дование транспорта для перевозки 
маломобильных групп населения, 
продвижение своей деятельности 
в СМИ и социальных сетях, при-
обретение программного обеспе-
чения, сырья, расходных материа-
лов, которые необходимы для про-
изводства продукции и оказания ус-
луг и другие цели. Размер софинан-
сирования – не менее 20 процентов 
от общей суммы на реализацию со-
циального проекта.

Для участия в конкурсе необхо-
димо с 30 сентября по 29 октября 
подать заявку в центр «Мой биз-
нес», функционирующий в рамках 
нацпроекта «Малое и среднее пред-
принимательство». По всем вопро-
сам, связанным с условиями предо-
ставления грантов социальным пред-
приятиям, можно обратиться по тел. 
8 (3842) 77-88-70.

Напомним: в рамках региональ-
ного проекта «Создание условий для 
лёгкого старта и комфортного веде-

ния бизнеса» с 2021 года в Кузбас-
се действует финансовая поддерж-
ка бизнеса в виде грантов субъектам 
МСП, включённым в реестр социаль-
ных предприятий, и субъектам МСП, 
созданным физическими лицами в 
возрасте до 25 лет включительно. 
106 социальных предпринимателей 
региона получили такую поддерж-
ку на общую сумму 46,9 млн рублей. 
Средства были направлены на разви-
тие следующих направлений: образо-
вание детей, здравоохранение и сана-
торно-курортные услуги, спорт и ту-
ризм, производство, сфера услуг, кре-
ативные индустрии, торговля, обще-
ственное питание, информационные 
технологии.

͌еделͽ ͨа͵ества
Ежегодно на второй неделе но-

ября в мире отмечается Всемирная 
неделя качества, а во второй четверг 
ноября – Всемирный день качества. 
В этом году Всемирная неделя каче-
ства пройдёт с 11 по 17 ноября, а День 
качества – 14 ноября.

Девиз дня качества: «Россия – 
страна со знаком качества». Каче-
ство – это залог сильной экономи-
ки России и процветания её граж-
дан. Оно не только способствует до-
стижению благополучия людей, но 
и позволяет создать условия для их 
самореализации и раскрытия талан-
тов. Жить и работать в такой среде 
– значит иметь новые возможности 
для роста и развития.

Высокое качество товаров, услуг, 
процессов сегодня уже стало симво-
лом современной России, государ-
ственная политика которой направ-
лена на укрепление доверия к отече-
ственной продукции внутри страны и 
повышению её репутации на между-
народной арене.

День качества в России призван 
привлечь внимание к основным со-
ставляющим качества жизни: окру-
жающей среды, социальной сферы, 
здравоохранения, семейных цен-
ностей и традиций и стать площад-
кой для открытого диалога произ-
водителей отечественных товаров и 
представителей сферы услуг, торго-
вых сетей и потребителей, которые 
своим выбором во многом форми-
руют рынок.

ǀмитǬиǥ УВАРОВ.

// справка

˪ОБ˥ʮʱ˭˥ʲʽМʱ 
В НОМʱНАʴʱʽ˯ С˭Аʲʱ: 
■ «Самый вкусный бренд» – 

«+�:�+( мясо � бургеры», 
■ «Самый уютный бренд» – ООО 

«Кузнецкая мебельная компа-
ния» с брендом "-Ͱ��, 

■ «Самый модный аксессуар» – 
«Чёрное золото Кузбасса» (Те-
лепнева Ольга Алексеевна), 

■ «Самый социально ответствен-
ный бренд» – «Вишневый го-
род»,

■ «Самый модный бренд» – 
&Q,B;>JB:,

■ «Самый красивый бренд» – 
ФИТАH:J. 

■ «&Q KDBG» набрал 11 007 голосов 
и победил в номинации «Самый 
народный бренд». 

■ Все участники получили дипло-
мы и подарки от центра «Мой 
бизнес». Победителям вручены 
дипломы, памятные статуɚтки и 
сертификаты номиналом 50 тыс. 
рублей, который они могут на-
править на проведение реклам-
ной кампании для продвиже-
ния своего бренда.

ДАТА

К Кузбассу – 
с особым вниманием
ВȮеǬа гǯǝеǬнатоǬ Кǯǣǝаǭǭа Илȳȶ СеǬедȵǦ 
ǫоǣдǬавил ǭ днȷм ǬоǢдениȶ ǫǬеǣидента Рǐ 
ВладимиǬа Пǯтина. 

«Наш президент уделяет особое внимание Кузбас-
су и с огромным уважением относится к труду шахтё-
ров. Он доверяет нам масштабные проекты, такие как 
Президентское кадетское училище, культурно-обра-
зовательный комплекс и Олимпийский парк. Благо-
даря его поддержке наш регион активно развивается, 
национальные проекты и государственные програм-
мы, которые он инициировал, кардинально меняют 
ситуацию в социальной сфере, делают наши города 
и села комфортнее для жизни. От имени всех жите-
лей Кузбасса поздравляю Владимира Владимировича 
с днем рождения!» – отметил в своём телеграм-кана-
ле глава региона.

ВеǬа СКВОРǒОВА.

НАГРАЖДЕНИЕ 
Согласно Указу Президента РФ Владимира 

Путина № 816 от 26 сентября 2024 года знака отли-
чия «За наставничество» удостоена Юлия Ашихмина, 
заведующая отделением Кузбасского техникума 
архитектуры, геодезии и строительства.  

Почётное звание «Заслуженный работник 
физической культуры Российской Федерации» 
присвоено Александру Бусыгину, директору Спор-
тивной школы олимпийского резерва Кузбасса 
боевых искусств.

ЗАНЯТОСТЬ

Трудовое студенческое лето
На аǫǫаǬатном ǭовеȰании в ǫǬавителȳǭтве 
Кǯǣǝаǭǭа ǫодвели итоги летнеǥ ǣанȶтоǭти 
ǝоǥȭов РоǭǭиǥǭǦиǱ ǭтǯденȮеǭǦиǱ отǬȶдов. 

За летние каникулы к работе привлечено 3 тысячи 
студентов. Кузбассовцы были заняты на международ-
ных, всероссийских и региональных проектах, тру-
дились на объектах госкорпорации «Росатом», «Газ-
прома», а также на строительстве Байкало-Амурской 
магистрали, сообщила пресс-служба администрации 
правительства Кузбасса.

«Все проекты, которые мы запускаем в Кузбас-
се, должны приносить реальную помощь региону. 
Нужно активнее задействовать молодёжь на наших 
стройках, чтобы работы шли быстрее и мы мог-
ли оперативно вводить важные для жителей объек-
ты. Ещё одна задача – привлечение в Кузбасс ино-
городних студентов, чтобы они приезжали сюда не 
только работать в летний сезон, но и оставались 
жить, работать», – подчеркнул губернатор 
Илья Середюк.

Востребованными направлениями работы кузбас-
ских студентов стали: строительные отряды (397 че-
ловек), отряды проводников (361 человек), педагоги-
ческие отряды (282), сервисные отряды (257).

Так, бойцы из сервисного направления труди-
лись в санаторно-курортных комплексах страны. До-
полнительно в этом году 30 студентов отправились 
на Сахалин и участвовали в полном цикле обработки 
рыбы в составе путинного проекта.

Также в этом году впервые был запущен проект 
«Трудовые отряды подростков», к которому привле-
чено 389 ребят. Четвёртый год подряд в Кузбассе ре-
ализуется Всероссийский трудовой проект «Атлант», 
в этом году в нём приняли участие 111 студентов-ме-
диков со всей страны. Бойцы трудились в Новокуз-
нецкой городской клинической больнице № 1 име-
ни Г. П. Курбатова в качестве младшего медперсо-
нала.

В этом году впервые по инициативе губернатора 
Кузбасса Ильи Середюка стартовал медицинский 
региональный проект «Олимп», в котором приня-
ли участие 44 студента из региона. Всего за лето в 
рамках работы студотрядов и трудоустройства под-
ростков было привлечено к труду 6 483 человека.

ВеǬа СКВОРǒОВА.

ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЙ РЫНОК

К праздничному столу
�� оǦтȶǝǬȶ� Ǧо ǀнȵ ǬаǝотниǦов ǭелȳǭǦого Ǳо-
ǣȶǥǭтва и ǫеǬеǬаǝатȲваȵȰеǥ ǫǬомȲȯленно-
ǭти� в ǦǬǯǫнȲǱ гоǬодаǱ Кǯǣǝаǭǭа ǫǬоǥдǯт 
ǭелȳǱоǣȶǬмаǬǦи.

Традиционные сельскохозяйственные ярмарки 
традиционно пройдут в Кемерове, Новокузнецке, Бе-
лове, Прокопьевске, Киселёвске, Анжеро-Суджен-
ске, Междуреченске, отметили в региональном мин-
сельхозе. 

К примеру, в Кемерове ярмарочная торговля со-
стоится на площади Советов. Продукцию предста-
вят производители Кемерова, Ленинска-Кузнецко-
го, Анжеро-Судженска, Киселёвска. Горожане смогут 
приобрести яйца, мясо, рыбу, хлебобулочные и кон-
дитерские изделия, мёд, овощи. Потребкооперация 
предложит горожанам папоротник, ягоды, грибы, ке-
дровые орехи. 

Мастера декоративно-прикладного творчества 
подготовят выставку-продажу своих работ. На яр-
марке будет работать полевая кухня. Покупателей 
угостят гречневой кашей с мясом, горячим чаем. 

ОǦǭана ПАНАРИНА.
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ОБРАЗОВАНИЕ

Профессия, 
полная открытий
В технопарке Физтех-
лицея имени П. Л. Капи-
цы в Долгопрудном Мо-
сковской области объ-
явлены 15 лауреатов 
Всероссийского конкур-
са «Воспитатель года 
России – 2024». 
В финальном этапе – 
педагог из Гурьевска 
Марина Быданова. По 
результатам конкурс-
ных испытаний она при-
знана победительницей 
в номинации «Сохраня-
ем традиции, смотрим 
в будущее». 

«Для меня эта номинация – 
подтверждение того, что в своей 
деятельности я нахожусь на вер-
ном пути, – говорит Марина Бы-
данова. – Стремлюсь сохранять и 
прививать воспитанникам тради-
ционные ценности, а также при-
вносить в образовательный про-
цесс современные веяния, напри-
мер возможности инженерного 
образования и работу с инфор-
мационно-коммуникационны-
ми технологиями. Приятно, что 
это заметили и оценили».

Марина окончила Беловский 
педагогический колледж и уже 
четыре года занимается воспи-
танием ребятишек в детском 
саду № 1. «В колледж я посту-
пила на специальность «учитель 
начальных классов», но к концу 
обучения поняла, что «воспита-
тель» – профессия более твор-
ческая, прошла переподготовку 
и сразу после получения дипло-
ма устроилась в детский сад», – 
рассказала она. 

К финалу всероссийского эта-
па конкурса девушка готовилась 
усиленно вместе с командой экс-
пертов института развития об-
разования Кузбасса, коллегами и 
членами регионального клуба пе-
дагогов дошкольного образова-
ния «Созвездие Кузбасса». 

Кстати говоря, на время под-
готовки Марине пришлось сде-
лать паузу в любимом хобби – 
она занимается пилонной акро-
батикой. «Физически силы были, 
но вот морально произошло ис-
тощение. Сейчас я восстанавли-
ваюсь. В этом помогают друзья 
и коллеги, поэтому, думаю, в ско-
ром времени обязательно вернусь 
к тренировкам», – выразила на-
дежду собеседница. 

В финале национального кон-
курса Марина проводила занятие 
с детьми и просветительское ме-
роприятие с родителями. На пер-
вом испытании по результатам 
жеребьёвки ей досталась тема 
«ГТО для всех и каждого. «Слож-

ность в том, что это не событие 
и не подготовка к нему, а позна-
вательное занятие с элементами 
подготовки. Поэтому главной це-
лью являлось формирование зна-
ний о спортивном мероприятии 
ГТО. Верным помощником на за-
нятии стал наш уже знаменитый 
динозаврик Кузбассик, которого 
я взяла с собой в качестве талис-
мана», – сообщила Марина.

Также она призналась, что за-
нятия не со своей группой всегда 
непростые, сложно учесть все мо-
менты. «Я старалась ориентиро-
ваться не только на возрастные 
особенности, но и на время дня, 
ведь занятие было перед обедом, 
и дети уже немного устали», – 
уточнила воспитательница.

Что же касается мероприятия 
с родителями, то конкурсанткам 
организаторы предложили темы 
и вопросы преимущественно жи-
тейского характера. «Понимала, 
что многие родители имеют боль-
ше опыта в решении тех или иных 
проблем, поэтому главной зада-
чей для меня была демонстрация 
формы организации и того, что я 
всегда рада общению с мамами и 
папами воспитанников», – под-
черкнула землячка.

Добавим: одними из приори-
тетных направлений в профес-
сиональной деятельности Ма-
рины Быдановой стали патрио-
тическое воспитание и мульти-
пликация.

«Современный воспитатель, 
в моём понимании, – это чело-
век, стремящийся постоянно 
расти. В дошкольном образова-
нии есть много возможностей не 
только для карьерного роста, но 
и саморазвития. Наша работа не 
ограничивается рамками груп-
пы, стандартными занятиями и 
режимными моментами. Всег-
да можно открыть для себя но-
вые формы работы, виды дея-
тельности, методы воспитания 
или игры, которые несут не толь-
ко развлечение, но и развиваю-

щую часть», – уверена воспита-
тельница. 

С недавнего времени Марина 
Быданова является членом клуба 
молодых педагогов Гурьевска и 
отвечает за развитие конкурсного 
движения. «В планах – вести про-
светительскую деятельность, на-
правленную на распространение 
знаний о педагогических конкур-
сах, помогать в подготовке к ним, 
а также продолжать обществен-
но-полезную деятельность в со-
ставе Союза женщин Кузбасса, 
которую на время конкурса так-
же пришлось поставить на пау-
зу», – поделись Марина.

Между тем участница про-
фильного конкурса уверена: для 
того чтобы ребёнку было инте-
ресно слушать педагога, хотеть 
играть и заниматься с ним, в пер-
вую очередь педагог сам должен 
быть интересной разносторонне 
развитой личностью с широки-
ми взглядами на жизнь. «А ещё 
он должен уметь ответить на все 
вопросы почемучек и, конечно, 
уважать воспитанников, видеть в 
них не просто детей, а маленьких 
личностей со своими чувствами, 
желаниями и страхами, стараться 
понять их, а не ждать понимания 
детей», – отметила она.

Также Марина обращает вни-
мание и на следующее: «Мы ува-
жали своих воспитателей, их хо-
телось слушать, а значит, они зна-
ли, как этого добиться. И сегод-
ня воспитатели и родители долж-
ны сделать так, чтобы внимание 
воспитанников в рамках детсада 
было нацелено на педагога – от 
этого зависит многое».

Марина Быданова добавля-
ет, что воспитание – управляе-
мый процесс, и ей нравится при-
нимать в нём участие. «Нравится 
то, что я транслирую детям сей-
час, хочу, чтобы они стали луч-
ше, чем были мы, чтобы не совер-
шали ошибок, чтобы у них всег-
да были рядом надёжные взрос-
лые. Воспитание – это то, что я 
уже умею делать, но то, чему не-
возможно научиться на сто про-
центов. Это интересно, постоян-
но нужно искать индивидуальные 
подходы. Это профессия, в кото-
рой ты всегда меняешься. Навер-
ное, поэтому она мне и нравится. 
Есть возможность работать над 
собой», – заключила победитель-
ница регионального этапа Все-
российского конкурса «Воспита-
тель года России – 2024».

Алена СМИРНОВА.

ДЛЯ СПРАВКИ

Учредители конкурса: 
Министерство просвещения 
РФ и Общероссийский 
профсоюз образования. 

спринт-новости
ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Кемеровский «Кузбасс» второй сезон кря-
ду завоевал Кубок России, переиграв в фи-
нале турнира «Водник» из Архангельска –
5:2 (3:0).

В заключительной стадии соревнований 2–6 ок-
тября в Ледовом дворце «Кузбасс» соперничали 
восемь клубов. В четвертьфинале и полуфинале 
плей-офф хозяева под руководством главно-
го тренера Ильяса Хандаева разгромили ка-
занский «Ак Барс-Динамо» (9:1) и ульяновскую 
«Волгу» (14:1). «Водник» на пути к финалу пере-
играл «СКА-Уральский трубник» из Первоураль-
ска (8:2) и московское «Динамо» (7:2).
В решающем матче турнира голевой почин в 
составе хозяев на четвёртой минуте сделал за-
щитник Артём Азаров, реализовавший угловой. 
В дальнейшем поразили ворота соперников 
Артём Репях и Дмитрий Макаров (с пенальти). 
После перерыва завершили атаки кемеровчан 
Янис Бефус и капитан команды Симон Янссон.
Хоккеисты «Водника» забили два гола с угло-
вых на 84-й и 87-й минутах: отличились капитан 
команды Евгений Дергаев и Роман Ананьин.

Подробнее о Кубке России – 2024 – в следую-
щем номере газеты.

РЕГБИ
Новокузнецкий «Металлург» завершил 
чемпионат России в элитном дивизионе на 
шестом месте, поднявшись на одну строчку 
в сравнении с прошлым сезоном.

В матче за пятое место «сталевары» уступили 
5 октября в Москве «Динамо» – 17:34 (10:3). В 
составе «Металлурга» результативно сыграли 
южноафриканские регбисты – лучший бомбар-
дир команды Эрл Даури (10 очков), Дин Гордон 
(5) и Кортни Виннар (2).
«Провели хороший первый тайм, в перерыве 
просили ребят продолжить в том же духе. К со-
жалению, во второй половине матча позволили 
«Динамо» затянуть нас в свою игру. Соперник не 
поставил перед нами неразрешимых задач, но 
мы упустили свою игру», – резюмировал глав-
ный тренер новокузнечан Вячеслав Шалунов.
Чемпионский титул спустя два года завоевал крас-
ноярский «Енисей-СТМ», одолевший 6 октября на 
своём поле «Стрелу-Ак Барс» (Казань) – 12:11 (5:11). 
Тройку призёров дополнил «Локомотив» из Пензы.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Сегодня новокузнецкий «Металлург» 
встречей с командой «Омские крылья» 
начнёт четырёхматчевую гостевую сессию 
в чемпионате Всероссийской хоккейной 
лиги.

Аналогичную серию домашних встреч на Арене 
кузнецких металлургов кузбасский клуб провёл 
с интервалом в один день 28 сентября – 4 октя-
бря. В первом матче серии подопечные главно-
го тренера Андрея Лунёва переиграли тогдаш-
него лидера ВХЛ московскую «Звезду» – 5:3.
Но в дальнейшем «Металлург» потерпел три 
поражения подряд, уступив с одинаковым сче-
том 2:3 московскому «Юнисону» (по буллитам), 
«Динамо» из Санкт-Петербурга (в основное вре-
мя) и питерской же «СКА-Неве» (в овертайме).
В таблице «регулярки» новокузнецкий клуб за-
нимает шестое место, заработав в дюжине мат-
чей 16 очков (разница шайб – 32 – 23).
Гостевую сессию «Металлург» продолжит 
10 октября в Кургане, а 12 и 14 октября сыграет 
в Ханты-Мансийске и Тюмени.

Вадим АНТОНОВ.

Парад достижений
Организаторами меро-

приятия выступили Мини-
стерство спорта Российской 
Федерации, правительство 
Кемеровской области, Об-
щероссийская общественная 
организация «Союз пенсио-
неров России». Торжествен-
ная церемония открытия про-
шла в многофункциональном 
спорткомплексе «Кузбасс-
Арена». В ней приняли уча-
стие председатель президиу-
ма центрального правления 
Общероссийской обществен-
ной организации «Союз пен-
сионеров России» Валерий 
Рязанский, спортсмены, бо-
лельщики и поклонники раз-
ных видов спорта.

«В Кузбассе спорт пользу-
ется большой популярностью 
среди людей старшего возрас-
та. Во всех муниципалитетах 
действуют клубы и секции. 
Сегодня наш регион принима-
ет финальные соревнования 
IX Спартакиады пенсионеров 
России. На них собралось бо-

лее 700 человек из 74 субъек-
тов страны, а также из Белару-
си, Казахстана и Финляндии. 
Они сразятся в разных видах 
спорта, выполнят нормативы 
ГТО», – отметил губернатор 
Кузбасса Илья Середюк.

Участники приехали в Ке-
мерово накануне открытия 
Спартакиады. Спортсменам 
нужно было привыкнуть к 
смене часовых поясов. Неко-
торые добирались до столи-
цы Кузбасса почти неделю, 
например, как Наталья Иса-
ева из посёлка Агириш Хан-
ты-Мансийского автономно-
го округа. 

«Выехала вечером 25 сен-
тября. На поезде добралась 
до города Советского. Транс-
порта до Ханты-Мансийска 
пришлось дожидаться у дру-
зей, поезд уходил в 4 утра. В 
Ханты-Мансийске вместе с 
командой региона я провела 
два дня. Прошла медицин-
ское обследование, чтобы по-
лучить справки – допуски на 
соревнования. Потом само-
лётом вся команда полетела 

в Новосибирск. А уже оттуда 
маршруткой целый день до-
биралась до Кемерова. И 29 
сентября, ровно через пять 
суток после выезда из дома, 
я прибыла сюда», – расска-
зывает спортсменка.

Но такие сложности участ-
ников не смущали. Пенсионе-
ры выглядели бодро и были 
настроены только на победу. 

«Вы знаете, я уже 12 лет 
как не прикреплён ни к од-
ному медучреждению. И я 
тут не один такой. Здоровый 
образ жизни – залог нашего 

самочувствия и побед. Есть 
среди нас спортсмены, ко-
торые молодёжи фору дадут. 
Если поглядеть прошлое вы-
ступления, то была бабушка, 
которая отжималась 300 раз 
за один подход. На гибкость 
наклонялись на 25 сантиме-
тров, по стрельбе набира-
ли 99 очков – а это уровень 
спортсменов высокого раз-
ряда. И в этом году пока-
жем результаты не хуже», – 
уверен спортсмен из Сверд-
ловской области Сергей Зы-
рянов.

Чемпионат 
возможностей

Соревнования проходили 
на трёх площадках: в спорт-
комплексе «Кузбасс-Арена», 
в Ледовом дворце «Кузбасс» 
и на стадионе школы № 5. В 
программе – комплекс ГТО, 
комбинированная эстафе-

та, комплекс упражнений 
утренней зарядки, настоль-
ный теннис, плавание, шах-
маты, лёгкая атлетика, пуле-
вая стрельба, дартс и това-
рищеский матч по волейбо-
лу между участниками Спар-
такиады и сборной пенсионе-
ров Кузбасса. 

«Растёт количество реги-
онов-участников, становит-
ся больше людей из сельской 
местности. Это значит, мы 
справляемся с главной зада-
чей – пропагандировать спорт 
и здоровый образ жизни. Хо-
роший пример всем осталь-
ным пенсионерам в том, что 
начинать никогда не поздно», 
– подчёркивает председатель 
Союза пенсионеров России 
Валерий Рязанский.

От Кузбасса в соревнова-
ниях выступали восемь спорт-
сменов – победители регио-

нального этапа в возрасте от 
57 до 72 лет. Они представля-
ли наш регион во всех заяв-
ленных видах спорта.

Грандиозный финал
Торжественная церемо-

ния закрытия Спартакиа-
ды прошла в спорткомплек-
се «Кузбасс-Арена». На це-
ремонии награждения перед 
участниками выступил ми-
нистр спорта Кузбасса Сергей 
Мяус, который пожелал всем 
спортсменам «серебряного 
возраста» спортивного дол-
голетия. Председатель Союза 
пенсионеров России Валерий 
Рязанский выразил уверен-
ность, что участники Спар-
такиады в очередной раз до-
казали: старшее поколение 
остаётся в строю, показы-
вая образцы стойкости, му-

жества и воли к победе. Ва-
лерий Владимирович побла-
годарил хозяев за спортив-
ные площадки, одни из луч-
ших в стране, а также за пре-
красную организацию сорев-
нований и условий прожива-
ния участников спартакиады. 
Но главным итогом меропри-
ятия стали положительные 
эмоции спортсменов.

«Я уже 43 года занимаюсь 
лёгкой атлетикой, побывала 
на многих спортивных сорев-
нованиях, а в Кузбассе – в пер-
вый раз. В городе очень при-
ветливые люди, улыбчивые и 
доброжелательные. Увезу из 
Кузбасса хорошие воспоми-
нания о сибиряках», – поде-
лилась победительница одно-
го из забегов Любовь Виноку-
рова, член команды Пензен-
ской области.  

Светлана БУЛАЕВА.

С 30 сентября по 4 октября в столице Кузбасса со-
стоялось одно из ярких и впечатляющих спортив-
ных событий года – IX Спартакиада пенсионеров 
России, приуроченная к Международному дню 
пожилых людей. На протяжении недели около 700 

«серебряных» спортсменов из 74 регионов России 
демонстрировали удивительные способности. Так-
же в соревнованиях участвовали команды соот-
ечественников из Беларуси, Казахстана, Финлян-
дии. Старшим спортсменам было далеко за 70 лет.

// это интересно

■ За путёвки в финал в отборочных турах по 
всей стране состязались свыше 77 тысяч 
спортсменов-любителей пожилого возраста.

■ Возрастной рекорд среди женщин принад-
лежит жительнице Севастополя Зинаиде 
Васильевне Трубниковой, принявшей уча-
стие в соревнованиях по плаванию, ей ис-
полнилось 83 года.

■ Самому старшему участнику – жителю 

Костромской области Виктору Александро-
вичу Морозову – 84 года.

■ В соревнованиях участвовали семь семейных 
пар. Супруги Мисюковы, Иван Александро-
вич и Ирина Фёдоровна, из Хакасии, через 
два года будут отмечать золотую свадьбу.

■ Самой спортивной семейной парой была 
признана семья Богдановых – Василий и 
Елена из Республики Карелии.

В Музее ИЗО Кузбасса открылась выставка «Самое близкое», ко-
торая представляет творчество Евгении Шадриной-Шестако-
вой (Новосибирск). Вернисаж сибирская художница посвятила 

родным и близким.
Экспозиция выставки представляет свыше 40 живописных пор-

третов, созданных в разные годы. Это автопортреты художницы и 
портреты членов её семьи: супруга, дочери, сына.

Творческий путь Евгении Шадриной-Шестаковой длится более 
20 лет. После окончания Новосибирского художественного учили-
ща (1995) и Новосибирской государственной архитектурно-художе-
ственной академии (2002) она сразу включилась в творческую жизнь 
Сибирского федерального округа и уже вскоре стала членом профес-
сионального объединения: Союза художников России (2007). Креп-
кое мастерство сочетается у Евгении с природным талантом, активной 
жизненной позицией и особым внутренним складом: она современ-
на, созидательна, позитивна. Успевает всё: работать творчески, уча-
ствовать в выставках, выступать их куратором и непременно совер-
шенствоваться, открывая себя снова и снова. И всё это вдохновенно, 
с удовольствием, давая выход эмоциям, воображению, рефлексии.

Выставка «Самое близкое» организована в рамках мероприятий, 
посвящённых Году семьи.

В Белове состоялось открытие совместной выставки городского кра-
еведческого музея Анжеро-Судженска и Беловского музейно-вы-
ставочного центра.

«Непростой сибирский валенок» – передвижной проект, который 
уже экспонировался в Кемерове, пгт Крапивинском, Новокузнецке и 
других местах области.

Выставка предстала перед посетителями в обновлённом варианте. «Не-
простой сибирский валенок» – это не только всё о валенках и их произ-
водстве (от овцы до готового изделия), это также непростая история жи-
телей Кузбасса. В экспозиции представлены уникальные экспонаты – ста-
ринные рубели и другие приспособления для катания валенок, войлочные 
бурки, изготовленные в Финляндии в конце 1940-х годов, принадлежав-
шие контр-адмиралу Северного флота М. Н. Куклину, мужские войлочные 
сапоги, изготовленные в Анжеро-Судженске по образцу иностранных мо-
делей, женские валяные боты на каблучке 1950-х годов и многое другое.

На выставке можно узнать, как валенки привязывали к лыжам и конь-
кам и почему советские дети ходили зимой только в валенках. Гости вы-
ставочного центра могут увидеть валяную обувь от известных россий-
ских производителей: знаменитые кукморские валенки, валенки фабрики 
«Наран», валенки от мастеров из Чувашии. Всё это – валенки по-новому, 
которые удовлетворят любой вкус и смогут подойти под любой образ.

Также мастерицы декоративно-прикладного искусства с удоволь-
ствием проведут мастер-класс по изготовлению сувенирных валенок. 
Выставка будет работать до 15 ноября. 

Портреты 
родных

Подготовила Анна ТИМОЩУК.

nФото Музея ИЗО Кузбасса.




